
 

 

COMPTE-RENDU BUREAU N°07 

Jeudi 15 Février 2024 à St Etienne 

 

 
COMITÉ LOIRE BASKET-BALL / 47-49 rue Gutenberg 42100 SAINT-ETIENNE 

www.loirebasketball.org 

Elus présents : Antoine BEAL, Jean-Jacques BERAUD, Jean-François BOURGEON, Cédric CHATELARD 

(part à 19h30), David LAMELA, Géraldine MONCORGE, Dominique MURE, Gilles SANFILIPPO, Claudine 

ZENTAR 

Elu excusé : Nadine DELLA SAVIA 

Elu absent : Denis VINCENT 

Invités excusés : Emmanuel RICHIER, Franck PUPIER, Céline PICQ 

Invités : Dylan SAVOI 

 

Approbation du Compte-Rendu du Bureau 6 : approuvé à l’unanimité des présents 

Voir Relevé de Décisions du Bureau 6 : ok 

Prise note Relevé de Décisions : DS 

  

PRÉSIDENT  
- L’agenda du Président 

- Agenda des invitations : OK complété 

- Agenda des animations : RAS complété par NDS 

- Décoration du siège : ni Feurs, ni graffeur, cf photos siège FFBB 

- Projet délégation : les locaux de Roanne vont être vendus à la délégation de foot : soit location de 

60m2 soit achat de ces 60m2: dossier en attente 

- Retour RV avec ville de Roanne : infructueuse 

- Prise en charge kms et casse-croûte réunion projet 24/28 : bien évidemment 

 

 

SECRÉTARIAT GÉNÉRAL 
- Point sur les licences à ce jour, les joueurs déqualifiés, les mutations, les nouveaux adhérents 

actifs, les licences HA CD42 : 14 479 licenciés 

- Médaillés Jeunesse et Sport ? 2 sessions en décembre et en juillet : retour des candidatures de JFB 

et GM : OK 

- Conventions de rattachement : CR réunion CD69 et clubs rattachés : faire émarger les clubs du 

CD69 à notre AG pour qu’ils ne soient pas amendés s’ils sont absents à l’AG du 69. Attention aux 

sélections ! Rien pour les salles et terrains, au bon vouloir des uns et des autres.  

- Choix médaille d’or FFBB 2024 (médaillé d’argent au plus tôt en 2019) : le président propose 

Antoine BEAL. 
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- Organisations fin de saison (cf mail SG aux élus et salariés du 22 janvier) : merci aux élus du bureau 

de compléter le tableau. 

 

DIRECTEUR ADMINISTRATIF  
- Forum alternance Telecom St Etienne pour chargé développement sept 24 

- Parlons Sport Loire 

- Campagne PSF : merci aux élus de travailler sur les fiches 

- Projet refonte logo : on reverra le mois prochain. Jules va travailler dessus car l’agence de com n’a 

pas travaillé dessus. 

 

TRÉSORIER  
- Point sur les subventions reçues 

- 3 clubs restent devoir de grosses sommes. Dans 15 jours courrier en recommandé avec copie à la 

FFBB. 

- Problème du partenariat avec le Crédit Mutuel : pas de réponse aux relances du trésorier ??? 

 

 

POLE RELATIONS CLUBS 
- Forum clubs proposition de dates : vendredi 15 mars à Roanne et St Etienne, samedi 16 mars à 

Roanne et St Etienne, 23  mars sur le centre sur 4 secteurs : Roanne, Centre, St Etienne : mail aux 

présidents et correspondants + réseaux sociaux. Pour les contenus : reprendre les mêmes 

thématiques qu’en 2013, ou interroger les clubs, ne pas imposer de thématiques : ce sera préparé 

lors du Comité Directeur du 1er mars.  

- CR de la réunion avec les clubs stéphanois : pistes de travail. 

 

 

PÔLE JEUNESSE  
- SEMAINE OLYMPIQUE ET PARALYMPIQUE 

Elle se déroulera du 2 au 6 avril 2024. 

Contact pris avec le responsable départemental UNSS. Il a relancé les AS des établissements. Le 

collège de St Chamond (avec Patricia Jacquemond) envisage de faire un 3 x 3 dans la nouvelle 

structure. 

Nous avons été contactés par le Lycée Jérémie de La Rue de Charlieu. J’ai demandé à Enzo de 

contacter l’enseignante. 

L’enseignante du Collège de Renaison fait tous les ans un 3 x 3, elle regarde pour le labelliser cette 

année. 

Pas de réponse de l’USEP, je tente de recontacter ??? 

- FETE NATIONALE MINI BASKET 

Dylan présente les grandes lignes de la réunion de cadrage, et le tableau de la préparation et de la 

répartition des tâches. Cf  le tableau dans le Drive Fête du Mini et Bureau. 

- FINALE CHALLENGE BENJAMIN : 
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Le protocole est en cours de finalisation. Elle aura lieu au BCMF le 24 février. Cf Tableau ci-dessous 

des élus qui ont répondu :  

 

 

 

 

POLE SPORTIF  
PROPOSITION ORGANISATION FIN DE SAISON 

½ finales coupe de la LOIRE et annexes : sur terrain neutre le weekend du 20-21/04 : appel à 

candidature par la commission sportive 

          - deux  candidatures pour coupe annexes et Loire : RBCV et ST ROMAIN LA MOTTE 

Play offs accession : deux choix 

     - les mettre sur le weekend du 15-16 juin  avec les ½ finales séniors (nécessite 2 sites quoiqu’il 

arrive) et remet cet événement au niveau où il doit être. Demande seulement un juge unique donc 

peu d’impact sur les finales D2-D3. 

 

POINT 3X3 :  

  

3X3 CLASSIQUE TOUR (ST JEAN BUSSIERE) le 17 février : maintenu ??? 

3X3 ENTREPRISES (PERREUX) le 8 mars  

ORGANISATION OPEN PLUS ACCESS avec Infinity Ball le 25 mai 

 

RETOUR COMMISSION COMPÉTITION LIGUE -CD 

Attente décision FFBB sur harmonisation des niveaux de pratique: U18M  au lieu de U17M mais 

même si non adopté par FFBB,  le choix sera laissé aux LR et CD de le faire : décision en 

commission de passer à U18M et donc à U21 

Jeunes ligue : proposition d’arrêter les dossiers et de qualifier les équipes sur le terrain d’une saison 

à une autre pour les 24 1ères équipes et même procédure que l’an dernier pour les 24 autres (4 pour 

le CD42)  → échéance : donner les équipes jeunes qui seront en LIGUE avant les périodes de 

mutation 

Prochaine réunion le 9 mars à 9h30 à Bron 

 

AOUAREM  Abdelaziz Présent si fini tot GANIVET Mathilde 

BEAL Antoine LA MELA David 12H30 à 17H

BEAL Martine LAREURE Marine 

BERAUD Jean-Jacques passera LERISSEL Simon excusé

BERAUD Pauline présente MONCORGE Géraldine présente

BERGER Laurence excusée, vacances MURE Dominique 

BOURGEON Jean-François fin de journée PICQ Céline excusée

CHATELARD Cédric PUPIER Franck

COUZON Kévin RICHIER Emmanuel excusé

DARCON Sandra Excusée, Travaille SANFILIPPO Gilles ok

DELLA SAVIA Daniel à voir suivant travail SAUTET Christine à partir 14H

DELLA SAVIA Nadine Présente VINCENT Denis 

FARINA Marie ZENTAR Claudine excusée
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ATTENDUS : (ce qui se fait dans le CD38) : Mail aux clubs + parution au BO des attendus avec la 

sanction : à réfléchir. 

 

DECISION COMMISSIONS DISCIPLINE  

N°59 Rencontre CD 42 DM3 Poule D N°103277 opposant ST LEGER POUILLY GROUPE BB à 

BOISSET BC 

Le samedi 09/12/2023 à 18 h 30 : match qui a été interrompu avec rapport d’incident →  décision 

de la commission de discipline :  

 La rencontre CD 42 DM3 Poule D N°103277 opposant ST LEGER POUILLY GROUPE BB à BOISSET 

BC sera jouée, sur le terrain de ST LEGER POUILLY à une date fixée par la commission sportive du 

Comité de la Loire de basketball, avec désignation de deux arbitres et présence d’un délégué, dont 

les frais seront à régler à parts égales par les deux équipes. : 

Date à définir rapidement : le 28 avril à 20h + Délégués à désigner + Désignation de 2 arbitres 

 

PÔLE FORMATION  
Retour présentation équipes de nos 2 sélections : penser à envoyer remerciements à adresser à 

Andrézieux et RBF. Remise des médailles aux filles lors du match du BCMF le 9 mars. 

 

Info sur la demande de dérogation adressée à la FFBB sur les indemnités arbitres. 

 

Lydie du 19 au 21 mars sera au 2e séminaire CTA à Lille. 

 

JFB, NDS et CC ont reçu le club de Belmont mais un peu réunion infructueuse. 

 

Des retours d’arbitres : 4 500 rencontres désignées dont 950 retours pour absence. PR à 100%, DM2 à 

95% et DF2 à 50%. 

 

Section basket collège M Meunier de Montbrison : Pierre et Lydie interviennent à hauteur de 9 séances 

sur la saison mais 0 aide des clubs donc doit-on continuer ? Mieux géré par le BCMF que par le BCM. 

La commission technique regarde et tranche ce lundi 19 février. 

 

Tournoi de Pâques du BCM : à revoir. 

 

RÉUNION PROJET TECHNIQUE :  

Réunion n°1 : Organisation des sélections départementales  le Samedi 27/01/2024 

Présents : Gilles SANFILLIPO, Geoffrey LUYA, Pierre GRIVOT, David LA MELA, Pierrette ANTUNES, 

Florent ROYER, Stéphane NERI, Emmanuel MOLIN. 

Ordre du jour : 

- Présentations 

- Présentation du fonctionnement actuel de la sélection départementale 

- Retour des invités sur le fonctionnement actuel et l’expérience vécue 

- Solutions envisagées et propositions 

 

Introduction 

Par Gilles et David pour installer l’objectif et le thème de la réunion. 

Les invités se présentent et donnent leur lien avec la sélection. 



2023/2024 | Bureau N°07 

 
COMITÉ LOIRE BASKET-BALL / 47-49 rue Gutenberg 42100 SAINT-ETIENNE 

www.loirebasketball.org 

Geoffrey termine l’introduction par le resserrage du thème et le fait que nous aborderons uniquement le 

fonctionnement des sélections et non les critères ou des cas particuliers. 

 

Présentation du fonctionnement 

Geoffrey continue avec la présentation du fonctionnement des sélections départementales, en suivant 

les items suivants : 

- Le planning général 

- Le volume horaire : il est précisé que le taux est faible par rapport aux comités voisins =&gt; le volume 

actuel paraît être le strict minimum pour évoquer sérieusement les sélections départementales. 

- La communication 

- La construction de la liste 

- La construction du staff : les élus imposent certains critères (répartition géographique Sud/Nord). 

L’ensemble des contenus présentés est à retrouver dans le document de présentation lié à cette 

réunion. 

 

Retour des invités 

 

 Communication : 

La sélection c’est « l’aventure des enfants » mais la communication se fait auprès des parents, pour 

leur signifier la fin du parcours. 

En réponse, il est donné qu’il paraît compliqué de faire une annonce en fin de rassemblement. Ce sont 

des choix qui imposent une réflexion et des discussions, donc cela paraît difficile à mettre en place. 

Il semble, cependant, bien de faire une annonce directe à l’enfant sur la deuxième partie du parcours de 

sélection. Et de coupler cette annonce à l’enfant, avec un mail (aux parents) pour l’aspect officiel 

notamment. 

Ce dispositif (entretien avec l’enfant) ne paraît pas faisable sur la 1 ère partie du parcours de sélection, 

du fait du volume d’enfants concernés. 

La communication interne (parents, enfants, staff, club) du Comité concernant les sélections 

départementales paraît en amélioration de saison en saison. 

Il apparaît un problème de compréhension par les parents, du discours de présentation des sélections 

du Comité, et le retour qui en est fait au club par les parents. C’est, notamment, la phrase « la sélection 

prime sur le club » qui est mal compris. Geoffrey précise que ce sont uniquement les compétitions de la 

sélection départementale qui sont concernées par cette phrase. Que cela est un aspect réglementaire 

fédéral, mais que l’équilibre entre le club et la sélection se fait toujours dans le bon sens commun en 

cas de conflit de calendrier entre le club et la sélection. 

La communication entre les coachs des sélectionnés (clubs) et le staff de la sélection départementale 

est trop peu présente au goût des invités. Une ou des réunions sur la 2 ème partie du parcours de 

sélection entre les coachs club et le staff des sélections peu être intéressant pour échanger. 

Les élus ne souhaitent pas forcément que ces discussions se fassent aux yeux de tout le monde. 

Les coachs des clubs apprécieraient que le staff des sélections passe lors des rencontres de 

championnat des sélectionnés, cela pourrait permettre des échanges entre le staff et les coachs de 

manière plus informelle. 

Les coachs apprécieraient d’avoir le calendrier général des rassemblements de la sélection, même si 

cela n’est possible que par partie (1 et 2). 

 Calendrier – organisation générale – disponibilité des cadres 

Il apparaît 3 possibilités pour les organisations : 

- La formule actuelle (dimanche) 

- La formule semaine (mercredi après-midi) 
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- La formule vacances scolaires 

La formule du dimanche pose soucis, car elle coupe un jour de repos pour de jeunes joueurs. Ces 

rassemblements posent soucis, également pour les joueurs sélectionnés évoluant en championnat 

Ligue, car en fonction des déplacements pour le match de championnat de la veille, ce rassemblement 

semble peu pertinent. 

La formule vacances scolaires, paraît intéressante car les enfants vont passer plus de temps ensemble, 

et le staff pourra travailler sur la cohésion d’équipe, et développer un état d’esprit. Ne plus entendre « je 

vais m’entraîner » mais « je vais en sélection ». 

Néanmoins le frein majeur à ce fonctionnement est le délai entre deux rassemblements qui est 

beaucoup trop grand pour espérer avoir de la continuité. 

 

La formule semaine, pose des soucis de transports des enfants (disponibilité des parents) et la 

disponibilité des gymnases (horaires disponibles, proximité entre les deux salles – Garçons et Filles). 

 

Il apparaît de façon unanime qu’aucune de ces formules n’est la bonne, mais il faut prévoir un 

fonctionnement mixte. 

 

Il apparaît également prioritaire de réduire le nombre de joueurs sélectionnés plus rapidement dans la 

saison. Avoir 15 joueurs sélectionnés pour le démarrage de la 2 ème partie du parcours. Cela permet de 

gagner en qualité sur les séquences d’entraînement, en ayant les 15 meilleurs enfants de la catégorie. 

Le comité propose (pour la 2 ème partie des sélections) de mettre en place des fiches individuelles de 

suivis pour les sélectionnés (idem Ligue) pour suivre l’évolution et avoir un retour après chaque 

rassemblement. Les invités semblent préférer un échange téléphonique avec le staff. A priori cela ne 

concernerait pas beaucoup de coach de clubs, une fois le groupe réduit à 15 joueurs. 

 

Proposition de calendrier 

De l’avis de tous les invités, il faut soulager les rassemblements du dimanche, sans pour autant les 

bannir. L’utilisation des vacances scolaires pour organiser des stages et mettre du volume, fait 

l’unanimité. 

L’entraînement de sélection en semaine paraît trop compliqué à organiser ! 

Ainsi, suite aux différents échanges, on se dirigerait vers le fonctionnement suivant ( à voir si c’est 

faisable en terme de budget) 

Vacances de Février 2 jours sans logement 

Vacances d’Avril 2 jours avec 1 nuitée pour 50 enfants + 5 staffs 

Fin Août 3 jours avec 2 nuitées 30 enfants + 5 staffs 

Toussaint CIC / TIC 

Noël Tournoi des Étoiles 

Rassemblement dimanche 10 fois entre janvier et décembre (caler sur le championnat Ligue) 

 

Les valeurs et l’image de la sélection départementale 

Le fait de mettre en place des rassemblements avec nuitée, cela augmente le temps passé ensemble 

(hors terrain) et devrait augmenter le sentiment d’appartenance à la sélection. 

La sélection départementale doit être plus mise en avant et valorisée par le Comité (via une 

communication externe – réseaux sociaux ou autre). Il paraît intéressant de développer ou créer un 

service communication dédiée à la sélection départementale. 

 

Retour d’expérience des invités 
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Les invités voient de l’intérêt à la co-construction des projets du Comité. 

Le lien entre la sélection départementale et le club est en progrès. 

Ce type de réunion permet de rencontrer d’autres coachs. 

Le niveau général d’encadrement, et de pratique paraît en baisse de façon générale sur notre territoire. 

Un invité tire la sonnette d’alarme sur le Basket Féminin dans le Sud du département. Un second 

également en Masculin sur le Nord. 

L’accueil des parents est en amélioration dans le cadre des sélections départementales. 

 

 

Fin de la réunion à 21h45 

 

La Secrétaire Générale      Le Président  

Claudine ZENTAR       Jean-François BOURGEON 

 


